

Logroño, un mes...	1 peseta.
Fuera, trimestre, pago adelantado, en la Administración...	3 »
Per comitinado...	5 »
Cuba y Puerto Rico, semestre...	10 »
Paises de la Unión Postal y Filipinas, semestre...	14 »

Número suelto, 5 céntimos
Atrasado, 10 id.

No se devuelven los originales.
No se publica los días siguientes á festivos.

LA RIOJA

DIARIO IMPARCIAL DE LA MAÑANA

DIRECCION, REDACCION Y ADMINISTRACION CALLE SAGASTA, NÚMERO 25

Año V.

Logroño, Miércoles 29 de Marzo de 1903

Núm. 1.253

En 4.ª plana, línea cuerpo 8....	Pesetas 0.05
En 2.ª id id id.....	> 0.10
En 1.ª id id id.....	> 0.25
Gasctillas, línea.....	> 0.50

Rebaja del 50 por 100 pasando de 20 inserciones.

Comunicados á precios convencionales de 0.50 de peseta línea en adelante.

No se insertará artículo alguno que no proceda de la redacción ó colaboradores ya designados, los cuales deberán remitir los trabajos con su firma. Exceptúanse los comunicados.

H. SANCHEZ OCUJLISTA
Médico honorario del Hospital Provincial
—Consulta de 11 á una y de 3 á 4—
Calle del Mercado, 45, 3.º—LOGROÑO

RIOJA MEDOC de RAFAEL P. GIL
Docena de botellas 4 pesetas
Hotel de don Matias Sáenz Cascante.

El impuesto sobre la Deuda

Quizás no haya ninguno que cuente con mayor número de partidarios ni otro que salga primero á discusión en cuanto se trata en nuestro país de reforma en la tributación. Y es que encierra innegable base de justicia constituyendo irritable privilegio su escepción, hoy que se ha puesto mano en todas las clases sociales y la cla de economías no ha respetado militares ni marinos y amenaza al clero y al Trono.
Pero en todas las cosas hay que buscar la oportunidad y yo, que nunca tuve papel del Estado, me permito creer que este impuesto no sería hoy oportuno, como puede comprenderse sin estar muy versado en asuntos financieros con solo pasar la vista por el siguiente razonamiento.

Estableciendo un impuesto de cinco por ciento sobre los cupones de las deudas interiores (que con el uno por ciento que hoy pagan daría el 6 pedido ayer por un colaborador de este periódico), obtendría el Estado un beneficio de diez millones de pesetas anuales, despreciando fracciones. Las deudas exteriores ya se comprenderá que no es tan fácil gravarlas sin exponerse á serios peligros que no serian compensados por los beneficios obtenidos.

Veamos ahora lo que costarian al Estado esos diez millones.

La Bolsa está ahora subiendo constantemente y es de suponer que si el Gobierno persiste en su propósito de nivelar el presupuesto y llega á conseguirlo, según se desprende de los trabajos previos, el precio del interior que oscilaba entre 67 y 68 al empezar los presupuestos parciales y hoy se acerca á 72 ha de alcanzar en Julio el tipo de 75. Pero si los boeistas se encuentran sorprendidos por un impuesto de alguna conside-

ración harán parar el movimiento de avance y aun volverán á los tipos anteriores, en vez de subir un 8 por ciento el tipo de cotización, cuando menos en algunos meses.

Y si en esos meses tiene necesidad el gobierno de contratar un empréstito para consolidar la deuda flotante, que ya tiene proporciones atorradoras, perdura indudablemente la diferencia.

El empréstito es ya cosa casi segura y si se hace de 500 millones nominales le costará al Estado 40 millones de pesetas la diferencia de los ocho enteros.

Y si gana 10 y pierde 40 por introducir tal novedad este año, ya se vé que no conviene echar mano de tan justo recurso, por ahora.

Consolidada la deuda y nivelados los presupuestos; es decir, cerrando la puerta á los empréstitos, ya varia la situación y podemos pedir no el seis sino el diez por ciento, porque entonces ya se tocarán inmediatamente los beneficios siendo problemáticos y lejanos los quebrantos.

Pero hoy, como queda demostrado no se ganará nada y acaso se perderá mucho con el impuesto sobre la Deuda.

F. M. G.

COLABORACION

Vinos

III.

A Sidi Ali Grafel, mero de aguenta y erudito economista.

Con mis afectuosos saludos os di gracias por vuestras venévolas frases que han sido para mí, causa y deseo de profundizar más y más la materia de que nos ocupamos, mas en provecho de la noble y activa provincia.

Cada concepto de su escrito inserto en nuestra RIOJA; del jueves 23 del corriente me ha confirmado de que sois, si no oenólogo, pues no tengo razones para juzgarlo, si muy versado en las cuestiones que interesan al desarrollo de la riqueza agrícola de vuestra por demás interesante región, no me sorprende, pues bien sé que la inteligencia comercial y agrícola de los riojanos es proverbial digno si no esos jóvenes que van á buscar á la América Española y en sus escritorios comerciales el porvenir de sus energías vitales, y nues-

tras grandes capitales no encierren capitalistas y banqueros riojanos ó hijos de riojanos que adquirieron fortuna y distinciones honrosas por su laboriosidad y valiosos conocimientos mercantiles. ¿La corriente productiva del vino no llevó á esos pueblos cantidades enormes de oro francés? Que motiva hoy día ese *impromptus* marasmo que sin motivo se cierne sobre tan fecundo suelo?

¿Que razones tengo yo, que no soy riojano para ofrecer mi ayuda y despertar voluntades en un país donde soy desconocido?

Porque es natural, que muchos pregunten ¿quién es ese hombre que nos ofrece cooperación, quien es, á donde vá?... Nada me estraña y justo es satisfacer curiosidades aunque dentro de los límites del decoro. Tengo una vida azaz dilatada, ocupada siempre en el trabajo y por el trabajo, mis referencias radican dentro de los grandes elementos de la Política, si bien nunca de ella me ocupé, y guardé siempre para mí, ideales que no tienen aceptación en nuestra rutinaria conformación; en el comercio, la Banca y en los escritorios del comercio de vinos de media Europa.

No tengo relaciones en la Rioja y pocas en España, pues puedo decir aun teniendo hijos como tengo, que soy extranjero en mi patria, habiendo casi desaparecido de la tierra mis antiguas relaciones, pero siempre guardando un culto á mi patria apesar de mi cosmopolitismo y fundando mis atracciones por las afinidades de mi comercio en la Rioja como mina á explotar por la fertilidad y riqueza de su suelo y uniendo el conocimiento que tengo de la hidalguía característica de sus habitantes donde se asienta la honradez castellana, han sido motivos suficientes para ofrecerles mis conocimientos vitales y las gracias que en vuestro nombre y en el de la Rioja me dais, las acepto devolviéndolas con toda la efusión de que es capaz el honrado caballero y el padre de familia; no os ocultaré, apreciable Sidi Ali, que con solo una palabra que yo estampara en mis escritos, cien manos amigas se levantarían á estrechar la mía.

Voy en sucesivos artículos á demostrar cual sea la importancia de la bodega y la del comercio de vinos; no entraré en el sistema de elaboración, la multitud de libros y folletos que sobre el asunto se han publicado y se publican, las conferencias pu-

blicas que se han dado con tanta gala de profundo saber, los descubrimientos químicos-oenológicos, las publicadas teorías sobre la fermentación y conducción de los vinos en sus diferentes edades, no son suficientes á crear los gustos típicos que solo el inteligente comerciante de vinos sabe crear: es solo la práctica la que enseña, la música no enseña la creación de tal ó cual melodía: así Verdi por su inteligencia musical nos dá un conjunto de armonías que diferencian á las que Wagner ú otro maestro publica. La práctica enseña paso á paso á hacer el vino, el buen gusto y la experiencia del viticultor nos dá el gusto típico.

Pero si bien no me es posible enseñar á crear ó mas bien á elaborar el vino por medio de la teoría y menos por apuntes periodísticos, al tratar del trabajo vitivino ó sea de la bodega, demostraré cuan lejos estamos de tener ni *locales*, ni vasos, ni viñes. Creen muchos que con tal ó cual receta, ordinariamente dada por charlatanes embusteros, pueden confeccionar y mejorar sus productos, bien pudiera citar en apoyo de mi aserto anuncios diarios y fórmulas impresas que la buena fé del viñador acepta y paga con buena moneda.

Son timos vergonzosos descubiertos por la experiencia, pero que se repiten y se aceptan.

Se engañan los que creen que la elaboración del vino es una ciencia oculta, siendo la cosa mas sencilla y facil.

P. M. del Castillo.

(Se continuará.)

Talleres eléctricos

Se acerca el tiempo en que no se verán en los talleres y fábricas la aglomeración de árboles que voltean, correas que se entrecruzan, engranajes que se muerden, tubos de vapor que caldean la atmósfera, silban y trépidan. La electricidad ha venido á simplificar todo esto, transportando la fuerza motriz por invisibles hilos que corren á lo largo de las paredes enlavados en el techo ó ocultos debajo de los pavimentos. Los que quieran formarse una idea de este futuro y grandioso progreso, no tienen más que visitar en Saint Ouen el taller modelo de la Compañía del Norte

instalado por Mr. Sartiaux: concentra de una manera ideal todos los servicios eléctricos de la Compañía siendo muy provechoso seguir su ejemplo.

Cada máquina, ideal mecánico, posee propiamente y en cierto modo su individualidad; tiene su autonomía, es dueña de si misma, gracias al aparato eléctrico disimulado en su interior. Se oprime un botón, y entonces la máquina corta artísticamente, asierra, cepilla ó volte; una nueva presión y se detiene dócil, sin ruido, sin que sus vecinas indiferentes hayan interrumpido su trabajo. Si ocurre algun accidente, se ha localizado antes, es decir, se ha medio conjurado.

En los talleres eléctricos del porvenir, ya no se verá más á un desgraciado cogido por la ropa, dar vueltas alrededor de un árbol y caer triturado antes que el maquinista haya podido detener la máquina. Pero en cambio, dirán los partidarios de los antiguos sistemas, será una muerte como herido por el rayo. De ninguna manera. La corriente eléctrica, dividida, repartida entre las máquinas, si es proporcionada al trabajo que les pertenece, es incapaz no solamente de matar, pero ni siquiera de ocasionar heridas.

Todo quedará dicho añadiendo que los talleres eléctricos de esta clase son mas económicos que los otros en sus funciones; y esto se comprende, puesto que no se utiliza la fuerza motriz sino en tanto que es necesaria, sin abusos de reparaciones de gas, ni de vapor, en fin de lo que industrialmente se dice «los pequeños derroches» de todas clases.

No aconsejaremos á los industriales dueños de talleres atestados de todo el antiguo é incómodo sistema de maquinaria, el renovarlo bruscamente y pasar con armas y bagajes al campo de los electricistas, pero si les diremos que despues de haber visitado el taller modelo de Saint-Ouen, se desprende esta conclusión: que para las instalaciones futuras es necesario no volver á caer en los antiguos yerros.

La máquina libre del equipo mecánico se hace, gracias á la electricidad, mucho menos brutal; el obrero no tendrá de aquí en adelante, sino que arreglar en el sentido más favorable el esfuerzo, en lugar de abastirse con excesos musculares incensables perteneciendo el mejor resul-

Al tiempo de pasar el puente levadizo encontré frente á frente con un hombre embozado hasta los ojos en una capa, y seguido de un solo criado. En aquel misterioso personaje reconocí Dick á lord Lovat, y el asombro, el estuor que le causó tan inesperado encuentro, le hicieron pararse como un hombre herido por el rayo.

—¡Lord Lovat!—pensó—lor Lovat de escondite en el castillo de lady Regina... ¡oh! señal de traición. Amigos míos,—dijo volviéndose á los montañeses—dentro de poco tendremos en nuestras montañas á las malditas casacas rojas, porque ese noble es un miserable que vende á Esocia y á Carlos Eduardo.

CAPÍTULO XVI.

Traiciones

No se había equivocado Dick reconociendo en el personaje que entraba en el castillo de Aberfoil á lord Lovat. En efecto, á menudo iba el astuto y desconfiado viejo, para calcular con la alta condesa las probabilidades de la partida que

comprenderlo, y con voz serda y tono casi asustado pronunció el nombre del caballero.

Al oírle palideció Diana y lanzó un grito de angustia que no trató de disimular.

—¡Herido! ¡sir John herido! ¡sir John libertado de la muerte!... y sois vos también... ¡oh! ¡gracias, gracias! Sois nuestro genio benéfico. ¿Más qué digo?—murmuró avergonzada—Perdonad, decía, que el dedo de Dios os conduce siempre allí á donde hay que salvar á un desgraciado.

—Dios... ó Satanás tal vez; el porvenir lo dirá—respondió el mancebo con sorda voz.

Retrocedió Diana asustada de las palabras y la entonación del joven, y éste se fué precipitadamente.

—¡Le ama!—iba diciendo fuera de si—no me cabe ya duda de que ama á ese hombre á quien he visto cobarde como una mujer, arrastrarse bajamente, y pedir de rodillas una vida que no sabía defender. ¡Dios mio! ¡destrozada mi única afección! ¡perdido para siempre mi único amor!

Llegó al patio, llamó á los montañeses, y sin hablar más palabra salió del castillo de Aberfoil, lanzando sobre la fatal morada, como una maldición, una mirada feroz y sombría.

criada de miss Diana, quien le dijo que su ama deseaba hablarle al instante. Cuando Dick escuchó orden tan inesperada, púsose encarnado como una pudorosa doncella, sintió que las piernas la flaqueaban, y el corazón latió violentamente dentro de su pecho. Demasiado conmovido para poder contestar, se inclinó y siguió á la camarera, trastornado é incapacitado para pensar. Luego que pasaron muchas salas, abrió una puerta la conductora, invitó á Dick, para que entrara, y penetró tras él.

Diana estaba sentada junto á una ventana reflejándose en su rostro la inquietud y la tristeza, mientras sus dedos ejecutaban al descuido una labor de tapicería.

Cuando vió aparecer en el dintel de la puerta al joven, encendido, trémulo, angustioso, sin atreverse á dar un paso, ni á pronunciar una palabra, se levantó y le tendió la mano con la mayor cordialidad.

—Perdonad— le dijo con voz dulcisima—que haya retardado un momento vuestra partida, y os suplico que me concedais unos instantes. No he podido resistir el deseo de renovaros mi agradecimiento, porque os debo la vida.

tado final al que entre los operarios sea más inteligente y más cuidadoso en las renovadas fábricas.

Sección de noticias

De como se diviertan en Pamplona para olvidar la pérdida de la Capitanía general.

Dice El Liberal Navarro:

«Entre varios aficionados al arte... taurino se azita la idea de formar una sociedad con el objeto de dar varias novilladas en los días festivos de los meses de Abril y Mayo próximos.»

Si se realiza este proyecto tendremos ocasión de ver trabajar en la plaza de Pamplona a los mejores novilleros. No se trata de una empresa lucrativa, sino de proporcionar al público una diversión agradable para los domingos y días festivos.

Apenas iniciada la lista de accionistas era muy grande y es de suponer que se reúnan los 150 que son necesarios para poder llevar a la práctica este pensamiento.

En el discurso de la Corona asegurará nuestro ministro de Estado que hay esperanzas de llegar a un acuerdo comercial con Francia.

Y en un brindis pronunciado en París por el ministro de Negocios extranjeros y en otro del de Comercio, hicieron votos por que se renueven los tratados de ambos países.

Veremos si logran entenderse.

Hemos oído a algunos maestros que la última real orden acerca de los pagos de atenciones de primera enseñanza les favorece bastante.

Como se recordará en esa real orden se les faculta para pedir el cese en la escuela del pueblo que deba más de seis meses, cobrando sin embargo el sueldo íntegro y formándose el Ayuntamiento expediente del que resulte ó el pago ó la imposibilidad de efectuarlo. En este caso el maestro será trasladado á otra escuela de igual categoría y se armonizará la del pueblo deudor con sus recursos pecuniarios.

El Globo ha averiguado que hay contribuyentes que no pagan.

Averiguar es!

Ha fallecido el herido en Haro de que hablabamos ayer.

El Postillón dá á entender que es agena la política á este crimen.

Aunque creemos que demasiado tarde, van despertando los propietarios y enterándose de que los proyectos del señor Gamazo encierran algunas injusticias que merecen protestas.

A los dueños de fincas urbanas enclavadas en fincas rústicas, se les hace contribuir como tales casas. Las fincas mal amillradas harán pagar á sus propietarios grandes sumas, cuando ellos no intervinieron en la formación del amillaramiento, si no

es indirectamente para prestar su conformidad á la valoración hecha por la Hacienda.

A los industriales les multarán si no están en la medida que les corresponde, aunque sea culpa de la administración el estar fuera de ella.

Y por ese estilo se van notando anomalías que pueden producir grandes perjuicios.

No otros hemos publicado los decretos íntegros, llamando además la atención sobre algunas de estas contradicciones; y suponemos que cuando nadie ha protestado ni recurrido en queja, será porque nuestros lectores se crean libres de esos peligros. Celebraremos que así suceda.

Telegrafian de París que en la iglesia de Saint Denis los anticatólicos insultaron al predicador, que pronunciaba un elocuente sermón.

Los fieles protestaron de esta bárbara agresión, armándose con este motivo tan fuerte escándalo que se vinieron ambos bandos á las manos, dándose mutuamente silletazos, palos, etc., y resultando varios heridos.

La policía detuvo á los principales alborotadores.

De la estadística formada por la secretaría del Congreso, que no puede menos de ser exacta resulta que han sido proclamados 4.027 candidatos en las últimas elecciones á Diputados.

Y como no han triunfado más que 396 y solo han sido derrotados 393, resulta que se han evaporado la friolera de 3.298 candidatos.

Misterios de las elecciones!

O mejor dicho; ¡trampas de los electores!

El viernes último fueron detenidos por la guardia civil en Alsásua, dos sujetos naturales de las provincias de Alava y Logroño respectivamente, los cuales estafaron á dos señoras que viajaban en el expreso de Francia la cantidad de 144 pesetas.

En el acreditado gabinete dental del señor Gurrea, Portales 36, el más antiguo por contar con más de 30 años de fundación, se construyen dentaduras de todos los sistemas y se hacen toda clase de operaciones dentarias, teniendo la garantía el público que los trabajos que se realizan son hechos por el dueño del establecimiento y un inteligente Cirujano-Dentista de Madrid con más de 20 años de práctica.

La mejor recomendación que podemos hacer es se enteren del resultado de los trabajos por las muchísimas personas que han visitado este acreditado gabinete.

Leemos en el «Boletín de la estación enotécnica de Cete»:

En esta plaza sigue la desanimación y no se realiza negocio alguno que sea de importancia. Los comerciantes acuden siempre numerosos á los mercados; pero solo vienen en busca de noticias y conservan su actitud reservada.

D. B. ríose no dan alzo mejores noticias, pues se han llevado á cabo algunas ventas y los precios son bastante sostenidos, aunque no aumentan. En esa como en otras ciudades, ocasionan perjuicios al comercio en general, algunos negociantes extranjeros, particularmente españoles, italianos y portugueses, que con la mejor intención se han arriesgado á venir á Francia el objeto de vender ellos mismos sus vinos y se ven ahora precisados á venderlos con pérdida ó sin ganancia, pues son muchos los gastos que se les han origado y no contaban, no obstante lo que repetidamente decimos en nuestros boletines y lo que contestamos á las cartas que se nos dirigen, por lo que á los españoles toca, con la crítica y maliciar actual.

En Zaragoza reñía el domingo un zapatero con su mujer: lo raro del caso es que ninguno de ellos salió herido y si una guardia de Seguridad á quien le cortaron la nariz de un tijeretazo profundiéndole una herida de pronóstico reservado.

Ya han sido firmados los nombramientos de los nuevos inspectores de la contribución y el lunes estarán en sus respectivos puestos con instrucciones verbales del ministro para emprender con toda actividad la campaña contra la riqueza oculta.

En el año pasado fue premiado por la Real Academia de Zaragoza el estudiante y joven Doctor en Medicina y Cirujía don Emilio Casas y Arroja, Médico titular de Huérfanos, por su notable «Estudio Médico-Topográfico de la villa de Huérfanos, y en el actual concurso acaba de ser también premiado por la Real Academia de Barcelona, con Accésit (medalla de plata y título de Socio corresponsal), por una Memoria de epidemia variolosa ocurrida en dicha localidad.

El Correo que debe suspenderse el derecho electoral á los distritos donde se sabe que se han comprado y vendido votos.

Esto tiene, entre otros, los siguientes inconvenientes: 1.º que pagarán los justos de aquel distrito juntamente con los pecadores; 2.º que se probará la compra y venta en los distritos que elijan diputado de oposición; y 3.º que suspendiéndose el derecho para evitar coacciones, habrá de extenderse el sistema á los distritos donde sale diputado un individuo por la presión oficial en cuyo caso... ¡adiós Congreso!

En la administración de Correos de Logroño se hallan detenidas las cartas dirigidas á los siguientes sujetos, desconocidos:

Eufemia Moreno, Valentín Martínez, Benita Ruiz, Emilia Grandival, Miguel Luis Asseryl, Agustina del Río y Tibureio Rivadavia.

Por falta de franco se hallan detenidos tres oficios remitidos por el

alcalde de Lardero á los de Logroño, Albelda y Nalda.

También se halla detenida una carta depositada en Logroño para doña Juana Arriaga, sin dirección y en la lista un certificado de Italia para don Jorge Blasch y otro de París para don Victoriano Morillo.

Por último, en la administración hay un certificado por don Anastasio Giménez de Murillo y otro de Melilla que depositó don Gregorio Chasco:

El domingo, un poco antes de empezar la corrida se hundió un tablero de la plaza provisional levantada en Medina del Campo, cuyo tablero estaba ocupado por unas de las muchas personas, en su mayoría mujeres y niños, que se congregaban en ella.

Resultaron siete heridos, siendo milagro que las desgracias no fueran mayores.

Buenas pesca.

El domingo fueron decomisados en la plaza de Bilbao mil litros de leche por hallarse en malas condiciones para la venta.

A diez y seis lecheros le fueron impuestas fuertes multas para que no usen atribuciones.

En el Mensaje dicen los bien informados que se anunciarán grandes reformas en la administración central, provincial y municipal.

Anunciar nada cuesta; como ofrecer á quien no se puede obligar á cumplir.

Y de esto ya iremos viendo que se darán nuevos casos.

No es cierto, como ayer decíamos que haya sido llevado á los tribunales el alcalde de Auzojor por desobediencia á las órdenes del Gobernador. Falta algunos trámites para llegar á este extremo y es muy fácil que entre tanto cumpla aquella autoridad con lo mandado.

Jugando ayer varias niñas tuvo una la desgracia de que le cogiese una puerta le yema del dedo pulgar arrancándole la carne y dejándole al descubierto el hueso.

El día 25 ocurrió un doloroso percance en Alberite de Aragón.

Al sujetar una escopeta al caballo que iba á montar el conocido comisionista de vinos don Claudio Andía, se le disparó con tan poca fortuna que le dejó muerto.

En el distrito de Valladolid, al que tantos maestros acuden de esta región, salen para las oposiciones de Mayo una escuela superior de niños (Palencia) con 1.625 pesetas, cinco elementales con 825; una de niñas (Palencia) con 1.375 pesetas y diez con 835; una de Parvulos con 825 y cinco auxiliares de parvulos con 1.375 pesetas.

Las solicitudes se admiten hasta el día 25 de Abril.

Al no estar en los figurines la reaparición del mirriñaque ha habido sus

protestas más ó menos prácticas. La más eficaz y la que revela mayor ingenio es la de un diario de Nueva York que merecer ser conocida.

Alquiló el periódico á una mujer, le hizo vestir el mirriñaque y le impuso la obligación de pasearse por los sitios más céntricos.

Un redactor recoge las impresiones (satíricas por supuesto) de los transeúntes y las trasmite fielmente á sus lectoras que tienen ser blanco de las burlas del público y no adaptan el antiguo artefacto de acero y caudina.

Actualmente se vende el trigo en Valladolid á 48 reales y medio fanega de 94 libras y en Rioseco, Medina, Tudela de Duero y otros importantes mercados de Castilla á 47 y 47 y medio.

Hay pocas existencias.

Si un deber nuestro es no dejar de recomendar á nuestros lectores y suscriptores los establecimientos más principales, hemos de hacerlo con el tan acreditado y bien montado Gabinete Clínico-Dental que tiene establecido el señor González, Cirujano-Dentista, (Mayor, 58 y 60) y que en poró tiempo se ha colocado á la altura de los mejores de esta capital, como lo prueban las innumerables operaciones practicadas por el mismo, colmadas del éxito más feliz.

Ha sido nombrado juez de término con destino á la capital de Puerto Rico, nuestro amigo don Gonzalo Martínez, perteneciendo al partido gobernante claro que no habrá influido la política en este nombramiento, sino otras condiciones que como es notorio reúne el agraciado.

Efectivamente, en dos muchos años que lleva ejerciendo su profesión en Logroño ha obtenido grandes triunfos con su fogosa elocuencia en los escaños de la Audiencia y su nombre como criminalista será la recomendación que hayan tenido en cuenta en el Ministerio para hacer la designación.

En Logroño cuenta con muchísimos amigos y todos hemos de sentir que las exigencias de su carrera nos priven de tan cariñoso vecino y elocuente abogado.

A la persona que en la tarde del sábado 26 haya recogido una capa de niño, azul-marino, con capucha, en los asientos del Espoñón, se le suplica la presente en esta administración, por lo que se le gratificará.

La tisis, escrofula, clorosis, anemia y sus congéneras son fielmente combatidos con la «Emulsión Scott» (Desconfiar de las imitaciones)

Sevilla 3 de Enero de 1883.

Desde algún tiempo empleo la «Emulsión Scott» para combatir la tisis, escrofulosis, clorosis, anemia, y en general todas las afecciones caracterizadas por pobreza orgánica y languidez nutricional, y siempre he podido observar los beneficios sus resultados de la aplicación de dicho medicamento.

D. NARCISO VAZQUEZ GARCIA.

Recordais, miss—balbuceó Dick—el momento más dichoso de mi vida en que pude arriesgarla por evitaros un peligro. Pero es demasiada generosidad de vuestra parte que os acordéis. Lo que yo hice, lo hubiera hecho otro cualquiera en mi lugar.

No pretendáis rebajar el mérito de tan noble acción—repuso la joven con graciosa sonrisa—porque os advierto, que por mucho que hagais para conseguirlo, no habeis de disminuir el profundo agradecimiento que os debo.

¡Oh! Esto es demasiado, demasiado—murmuró Dick estampando sus labios ardorosos en la mano que tan amistosamente se le había tendido.

Resonó á la sazón un gran tumulto hacia el patio principal del castillo, prestó atención Diana, y dirigiéndose á la camarera, le dijo:

—Egila vé á ver por la ventana del corredor el motivo de ese alboroto.

Obedeció la camarera y volvió después de un instante riendo, y diciendo á su señora:

—Es Jack el groom de miss Love, á quien un hombreón, un montañés de plaid encarnado y verde, ha cogido debajo del brazo y le está apli-

cando una corrección que habrá merecido sin duda, por alguna de sus ordinarias diabluras. Todos los criados han formado círculo alrededor, y rien á más y mejor de los gestos y contorsiones que hace con el dolor ese mico.

Sonrióse la doncella, pero Dick arrugó el ceño.

—Temo—dijo—en esos montañeses alguna necesidad que convierta la broma en seria disputa.

—¿Han venido con vos los montañeses?—preguntó Diana. Egila os ha visto entrar al mismo tiempo que á ellos, que venían cargados con unas angarillas. ¿Habeis venido, acaso, á pedir auxilio para algún desdichado lowlander herido?

—No es lowlander—repuso el joven—es un amigo de vuestra familia, á quien la fatalidad, un azar desgraciado llevaron esta noche á caer en manos de una partida de catheranes teniendo yo la fortuna de salvarla de una muerte cierta. No obstante, está herido.

Instintivamente se estremeció la doncella y con voz trémula murmuró:

—¿Amigo de familia? ¿quién?

No se le escapó á Dick la violenta y repentina emoción de Diana, su corazón se oprimió al

iba á jugarse. Pocos días después del regreso del caballero herido, visité otra vez lord Lovat el castillo con las mismas precauciones, disfrutado con una gran capa de que se despojaba una vez dentro, para componerse el traje y presentarse á lady Regina con el elegante porte de la corte de Luis XV. Recibióle la dama con la consideración debida á su importancia política, y presentóle un nuevo personaje, cuyo retrato tomaremos en pocas palabras.

El conde de Greffenshire era uno de esos jóvenes sin corazón, más no sin ingenio, que habla exagerado al sistema de desprecio á la humanidad, y de corrupción general tan perfectamente aplicado por el célebre Walpole. El lector recordará sin duda, la carta de este libertino al caballero sir John, carta sincera en que el conde se pintaba al natural, al mismo tiempo que trazaba un plan de conducta de su amigo. El ansia de verle puesto en ejecución, y la falta de sir Fickney á la cita, era el motivo de su presencia en el castillo, y por mucho que le repugnara encerrarse en un triste caserón, conocía demasiado la importancia del negocio, para tubear en hacerlo. Llegado la víspera había em-

severencia... mejores para construcciones, y con más economía que en otras partes...

EN LA TEJERÍA MECÁNICA DEL SR. FERNÁNDEZ HEREDIA, los mejores aparatos para construcciones, y con más economía que en cualquier otra parte, se venden y reparan, además de todas clases, tejas planas y común, y ladrillos refractarios azules etc., etc. Pídanse Catálogos.

Esta madrugada ha dejado de existir el operario que fué de esta imprenta Felipe García y Arroyaga. La bondad de carácter y la laboriosidad del finado, le hacían acreedor a la simpatía de todos sus compañeros y demás personas que le trataban. Que Dios le haya acogido en su seno.

La conducción del cadáver se celebrará hoy a las 3 y media.

La familia supplica a sus amigos la asistencia a tan piadoso acto.

Tablón, tabla y tableta de chopo
Se vende una partida regular en Logroño. Informes en esta imprenta.

Interesante a las familias
En los diarios de Madrid vamos que allí ha tenido el método de corte y confección sistema Giménez, la misma satisfactoria acogida que está teniendo en Logroño, donde lo explica la modesta Ecequiel Giménez, en su casa Herrerías, 22, la cual está instruyendo a las alumnas del colegio de la Enseñanza y a más de 50 maestras.

Recomendamos a las familias enseñanza tan necesaria.

En muy pocas horas se curan los molestísimos **Resfriados** de la nariz y de la cabeza, por medio del **Rapé Nasalina**, que prepara el Dr. ANDRÉU. Es admirable la eficacia y prontitud con que obra.—Pídanse en las boticas. Caja 6 reales.

HERRERO Y RIVA
Se encargan del Cambio de títulos del 4 por 100 Interior.—Compra y venta de toda clase de valores cotizables en las Bolsas de España y Extranjero.—Giros sobre las principales plazas de España y Extranjero.—Cambio de monedas.
Mercado 36, Logroño.

Servicio particular de LA RIOJA

TELEGRAMAS
Madrid 29.—1:50 m.
En Tenerife se ha verificado una imponente manifestación contra el traslado de la Capitanía general, en cambio en las poblaciones beneficiadas se hacen grandes esfuerzos para ponerse en condiciones.

La Reina ha firmado el proyecto creando un cuerpo de contabilidad del estado y sacando a oposición 49 plazas del mismo, a las cuales podrán optar los oficiales del cuerpo administrativo del ejército, los empleados de cierta categoría y los peritos mercantiles.

Se ha firmado el tratado con Portugal, dándose su copia a la imprenta. Está hecho sobre una base de amplia concordia en las relaciones comerciales de los dos países, notándose completa y ventajosa reciprocidad de aranceles.

La «Gaceta» publica los nombramientos de inspectores de Hacienda para las provincias. A la de Logroño corresponde el ingeniero agrónomo Don Victorino Martínez Muñoz.

Madrid 29.—1 m.
Los vendedores antiguos de cerillas han acordado hacer una energética y pacífica manifestación reclamando lo que entienden ser suyo: la manifestación se llevará a efecto en un día de la próxima semana.

De nuevo han producido desórdenes los estudiantes de la Universidad de Barcelona contra el nuevo profesor de metafísica. Sus partidarios le defendieron con valentía llegando los grupos a las manos y produciendo un alboroto extraordinario que hizo intervenir la policía.

Hay bastantes estudiantes heridos y contusos.

Toma grandes proporciones la huelga de obreros en Mataró temiéndose que se haga grande en todos los establecimientos.

Ha regresado de Antequera el señor Romero Robledo.

El ministro de Hacienda apoya la candidatura del señor Eguilior para la presidencia de la co-

misión de presupuestos en el Congreso: se indica a don Amós Salvador para individuo de la misma comisión, la cual será acordada el lunes por la mayoría, después de la reunión en la presidencia.

El señor Maura antes de terminar las reformas de las Antillas oír a los representantes de Ultramar, estudiando todas las reclamaciones que le presenten contra dichas reformas.

Madrid 29.—1:50 m.
El lunes se reunirán las minorías republicanas para conocer el criterio predominante en ella y distribuirse los trabajos del Congreso.

El señor Moret ha desistido de su proyectado viaje a Ciudad-Real, durante estas fiestas religiosas dicese que lo ha hecho con intención de no perder el Consejo de ministros del jueves al que se concede gran importancia política.

La rebaja proyectada en la lista civil ha sido muy mal recibida por los conservadores y muchos liberales: los periódicos ministeriales aseguran que nada de esto trataron los ministros en Consejo lo cual indica que se procurará convencer a la Reina para que desista de esta idea.

La Bolsa sigue mejorando de un modo tan rápido que se empieza a creer que pueda prepararse una gran jugada a la sombra de la política. Sin embargo la mayoría encuentra justificados los precios y no hace mas que seguir la corriente de otras Bolsas, especialmente las de París y Barcelona en las que mejora notablemente nuestro crédito. En la de Madrid han cerrado los valores con los siguientes precios:

4 por 100 interior 72'30
4 por 100 amortizable 79'50

EL SUBMARINO SASTRERÍA Y CAMISERÍA RANGH POES
Taller de lauchado para caballeros Gran surtido en Corbatas SAGASTA, 1

VINO Claret superior
Por cántaras a 22 reales y por quartillos a 20 céntimos.
Frente a las dos fuentes. Calle de San Blas. Casa de Tomás (Esquina a la calle Laurel).

ALCUBILLA
Se cederá en buenas condiciones un diccionario administrativo de los Coleccionados por este autor.
Dará razón la señora Viuda de don Gabriel Raza.

PENSIANAS
Las mejores y más baratas se venden en el comercio de Joaquín Heción, Logroño.

CUBAS Y UNILES
El conocido cubero Antonio Cabañas que tenía su taller en la calle de la Compañía número 18 lo ha trasladado a la calle de Soria, número 6, antiguo taller de Juan Marrodán.—En esta acreditada casa se construyen toda clase de vajillas de una cántara en adelante, al contado y a plazos mediante garantía suficiente.

Almacén de tapones de corcho de SANTIAGO BARRUSO, Logroño
Ventas por mayor, precios descomulgados. Tapones de botellas, desde 14 a 26 reales millar; idem de Gasosos y Cervezas de 30 a 44 millar; idem de Cubetas y Cubas de 56 a 500.
Unico depósito de la Pasta Luminosa para el encendido de los carboneros y compras en Comisión de tártaros, alumbres y heces de vino.—San Blas, 22, Logroño.

Cereria y Ultramarinos DE Rufino Pérez (Ojolindo)
San Blas, número 3, Logroño.
En esta acreditado establecimiento se acaba de recibir un gran surtido en conservas de Besugo, Merluza, Salmón, Atún, Sardinas, Angulas, Lengados, Truchas de mar, Salmonetes, Bocaios a la Vizcaina, Calamares ó Chipirones en su tinta, Pentadillos en aceite, Hiero en aceite y en escabeche, Percebes al natural, Langostas al natural Española y Norte americana y Langostinos Ingleses. Con un abundante surtido en vinos finos de mesa de los señores don Fermín Castejón, don Saturnino Ulargui, don Indefonso Sicilia, don Cipriano Fernández Bazán, de Fuenmayor, R. López de Heredia, de la Compañía Vinícola, del Priorato seco y cepa macon.

Criado ó cochero
Para casa particular, hay uno disponible referencias en casa de don Fernando Diez Landaluce. Calle de Soria, núm. 15, Logroño.

BANCO DE ESPAÑA
SUCURSAL DE LOGROÑO.
Desde el día 3 del próximo Abril de nueve a doce, queda abierto el pago por esta Sucursal de los intereses del 4 por 100 amortizable, vencimiento 1.º de Abril de 1893, de los depósitos constituidos en la misma ó entregados en garantía de operaciones, mediante la presentación de los resguardos en la Sección de Intervención.
Logroño 28 de Marzo de 1893.—El Secretario, Manuel Moreno.

BUEN NEGOCIO
Se vende una casa de nueva construcción, situada en la calle Mayor (Costanilla) y adyacente a la de don Fermín Castejón, produce buena renta.—También se venden infinidad de viñas y olivares.
Asimismo se traspana un lote de fincas aparcerías y acreditados en la población. Darán razón en la imprenta de esta periódico.

PÉRDIDA
En la tarde de ayer se perdió un villote de 25 pesetas de Portales a administración de correos, por la calle del Mercado. Al mismo tiempo se perdió una liquidación del Banco de Bilbao. Se agradecerá a quien lo devuelva a casa don Fernando Sengariz, Fatición 2.

SUSTITUTOS
Se admiten licencias absolutas, reclutas de posibles y soldados en situación de reserva que sean naturales de la provincia de Logroño.—Pueden dirigirse para precios y condiciones a D. Lorenzo Breaña, calle de las Delicias, núm. 10, en esta capital.

La Equitativa DE LOS ESTADOS UNIDOS
Sociedad de seguros de vida.
ENERO 1 1892.

	Pesos fuertes
ACTIVO	186.193.518,88
PASIVO	109.905.537,83
SOBRANTE	26.292.980,56
INGRESOS	39.054.913,85
Nuestros riesgos aceptados en 1891	233.113.331
Total de seguros vigentes	804.894.557

SUCURSAL DE ESPAÑA.—Anteriormente por R. el orden de 10 de Octubre de 1892. MADRID.—Palacio de su propiedad, calles de Sevilla y Alcalá.
Comisionado especial en esta provincia Don Ramiro de Orbezo, Junta del Comercio.—Logroño.

A los ganaderos
Se arriendan los abundantes pastos de la Corraliza de la Real de Varea, propiedad del Sr. Lacaena. A tratar con D. Rafael Arias en Logroño, calle del Mercado número 2 piso 3.

LA CAMERANA
Mazapanes de Soto de Cameros
Con motivo de haber tenido un pelillo para fuera; el público las tendrá por unos días de venta en la calle de Caballería, núm. 9.

ACEITE
del Excmo. Sr. Marqués de Murría, a 20 pesetas por cántaras sueltas y a 19 de dos en adelante.—El que desee adquirirlo, dirijase a Pedro San José en el Gobierno militar de esta provincia, piso 3.º

Aceite
Se vende aceite de la cosecha de L. Gregorio de Pablo a 17 pesetas en la calle Mayor, 134.

Filtro Chamberland, SISTEMA PASTEUR
Este es el único filtro que puede oponerse con eficacia a la transmisión de las enfermedades por el agua de alimentación.
Representa: te para esta provincia, Joaquín Pedón, San Blas, 18, Logroño.

BUEN VINO
En la calle de la Costanilla, bodega de don Fermín Castejón, vende Venta Nueva vino a 16 reales, cántara, y en su casa calle Mayor esquina a la de Barrocepo a dos reales azuabre.—Se garantiza la pureza del vino.

OPERARIOS
Se necesitan en la «Sastrería Logroñesa» de Casá en Aragón.

Vulcano
Las grandes demandas de este fuego fluido Oculis, el la mayor recomendación que acredita el uso de este excelente tónico conocido en veterinaria. Con su empleo, no hay cojera ni parálisis que no se logre dominar.
Unico depósito en Logroño, farmacia de Presa Mayor, 95, donde se expende al precio de 3'50 pesetas cada frasco.

COLOCACION
La desea una señora viuda, para el servicio de una señora sola ó un caballero. Plaza de Amós Salvador, número 2 informarán.

DEPENDIENTE
En la Peluquería de Portugal se necesita uno que sepa cumplir con su obligación.

PERSIANAS

PAPELES PINTADOS
No compareis sin visitar el comercio de Julián y Anselvia donde encontrareis más surtidos, mejores clases y más baratos que cualquier otra casa de esta provincia. Con verlo basta. Compañía, núm. 10, Logroño.

ABONOS POTÁSICOS INTENSIVOS
para viña, árboles frutales y de sombra, olives, patatas, lino, etc.
DE LA CASA
ZORZANO, ORIVE Y COMP. A
MURO DE CARMELITAS, 16, LOGROÑO.

Recomendamos eficazmente a los agricultores este abono, que por su riqueza en potasa, tantas ventajas ha de proporcionarles.
Con su empleo para las viñas, se consigue además combatir la anemia de las plantas, volviéndoles su hermoso color verde al par que fomenta el desarrollo de las cepas.
Al hacer los pedidos, deben indicarnos el cultivo para que han de ser aplicados.
Facilitamos a quien lo desee, un tratamiento sencillo y de resultado seguro para combatir el pulgón en las habas.
Cuantas instrucciones necesiten nuestros favorecedores, pídanlas a nuestra casa.
Para los demás cultivos, elaboramos abonos especiales.

ÚLTIMO PERFUME
POLVOS Y ESENCIA FIN DE SIGLO
SE ENCUENTRA
EN EL BAZAR DE NOVEDADES
VIUDA E HIJO DE RIVAS
72, Portales, 74

VINOS LOS ACREDITADOS VINOS DE MESA
D. SATURNINO ULARGUI
Se venden en el comercio de ultramarinos de D. Rufino Pérez (Ojolindo), calle de San Blas, núm. 2, Logroño.

Vino
Se vende en el portal de Concha (cuatro cántaras) de la cosecha de D. Patricio Sáenz, a dos reales azuabre y en la bodega a diez y seis reales cántara.

VENTA
Un olivar en Varea titulado el Rayo de ocho fanegas de tierra con 264 olivos.
Una viña olivar en el camino de Viana titulada las Cañas, de cinco fanegas y cuatro celmines de tierra.
Todo en muy buenas condiciones para producir. Quien desee interesarse en su compra puede dirigirse calle del Cristo núm. 3, 3.º

TRASPASO
Se hace en muy buenas condiciones de una tahona con numerosa clientela.
Para informes en la Administración de este periódico.

LA BRITÁNICA
Camisería de la V.ª de H. Medrano
Se confeccionan camisas para caballero, a la medida, y se hacen toda clase de arreglos.
Calle de San Blas, 32, entreuelo.
Esquina al Muro de las Escuelas.

ARRIENDO
Desde el 1.º de Julio próximo se arrienda una hermosa casa entera a por pisos, fuentes en las cocinas, jardín y cuartos comodísimos puedan especerse, cuyo edificio habitan actualmente las Siervas de Jesús, calle de Cristo, número 4.
Para informes y contratos dirijase a don Gregorio Preciado, Muro de Carmelitas, número 18, 2.º

Todos lo saben de siempre
El mejor vino y aceite que se cosecha en Logroño, se vende en las Escuevas, casa de Luis Pérez Inigo (a) el Morenito, a 25 céntimos litro de vino y por cántaras a 17 reales se dá de la cuba en la misma bodega de curatilla en adelante.
Aceite por cuartillos, medas cántaras a 18 pesetas cántara y de cántara en adelante a 17 50 pesetas. Se garantiza la clase.—Calle del Norte número 1. No confundirse: Las Escuevas Luis Pérez Inigo.

PROFESORA EN PARTOS
Doña Ramona Benet.—Ofrece sus servicios a las señoras Mayor, 70, 2.º

Socio
Se necesita un socio capitalista para encargarse de la administración de un molino y fabrica de harinas en Logroño. Dirijirse a D. C. Almonin, Muro de San Blas, número 7, 3.º

La Litografía de Justo Ibarrodo
Se ha trasladado de la calle Mayor al Muro de la Penitencia, local que ocupó el «Veloz-Club». Se necesitan aprendices.

Gabinete Clínico DENTAL DEL CIRUJANO DENTISTA D. Eusebio González
Colocación de dientes y dentaduras por todos sistemas.
Empastes. Orificaciones. Extracciones por toda clase de procedimientos.
Consulta permanente.
Calle Mayor, 53 y 60—Logroño

ULTRAMARINOS
Especialidad en géneros finos
VIUDA DE H. ARZA
Sagasta 5 Logroño.
QUESOS.—Suizado en Bols, Nata, Roquefort, Gruyere, Valcarlos, Chester y otros. Fiambres, embutidos y trufados. De la actual temporada, salchichón, solo millo embutido, lomo trufado, cabeza de jabalí, jamón en dulce, morcilla catalana trufada, batifarra, chorizo de Pamplona y d-l país casa especial.

INSTITUTO HIGIÉNICO DE LOGROÑO
Vacuna fresca todo el año

GRAN BARRATILLO
Calle de la Es. prenta, núm. 1
Se liquida las existencias de una importante casa de B. rechina a precios muy reducidos, y se traspasa el mismo en condiciones muy ventajosas.

RODRIZAS
Hay mas de 23 años, viuda sin hijos, con leche fresca, natural de Gailles, que desea criar. Informarán en la calle de Mercaderes, número 50.

ANTIGUA PLATERIA DE MARTINEZ hoy de su sucesor BARTOLOME LATORRE
En este antiguo y acreditado establecimiento encontrará el público toda clase de objetos pertenecientes al ramo de platería. En el taller que esta casa tiene, que hace más de 20 años se halla funcionando, se hacen toda clase de trabajos nuevos en oro, plata y pedrería, composuras, dorar, platar, etc.—Compra de oro plata y platino. Bonito surtido en estuches y otros objetos para regalo.—Objetos de metal blanco garantizado.
Mercado, 45 (Frente a Portales) Logroño.

Acete en venta
Se vende acete puro de oliva, en la casa de don Ldefonso San Millán, Mercado núm. 21, a 19 pesetas cántara.

Gabinete Odontológico DEL CIRUJANO DENTISTA RUIZ
Este gabinete hállase provisto todos los aparatos e instrumentos necesarios para practicar de conformidad con los adelantos de la Cirujía dental, la extracción de dientes y restos gastados, orificaciones y obturaciones y corrección de dientes desviados, tratando con eficacia las enfermedades de la boca. Se construyen dentaduras en oro cauchou y celuloide, dientes Pibot, Lobart y de encía esmaltada.
Plaza de Amós Salvador, número 6, entreuelo (casas de D. Joaquín Fariás)

ALERTA COMPRADORES
En la Traveda de S. Juan, núm. 3, primer piso, se vende vinagre de uva de 14 grados a 11 reales cántara y a 10 céntimos cuartillo. Se regalan cien pesetas al que pruebe que el vinagre no es de uva.
Se vende en buenas condiciones la señalada con el núm. 3 de la calle de Santiago. Hay razón en la misma, piso 1.º

Casa
Se vende en buenas condiciones la señalada con el núm. 3 de la calle de Santiago. Hay razón en la misma, piso 1.º
Imp. de LA RIOJA.

